
  Wendelstein, 02.02.2018 
 
 

Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
Protokoll zum Bezirkstag 

des Vereins „Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V.“,  
am 02.02.2018, Wendelstein, In der Gibitzen 30, Radlerclub Wendelstein 1913 

 
 
Anlagen:  1. Einladung zum Bezirkstag 

2. Entsandte Delegierte zum Bezirkstag / Ausschussmitglieder 
3. Finanzbericht 2017 
4. Entlastungsprotokoll 
5. Delegiertenliste zum Verbandstag des BRV am 03.03.2018 

(Anmerkung: Die Anlagen liegen dem Internet-Protokollauszug nicht bei) 
 
 
Beginn des Bezirkstages: 19:10 Uhr   Anwesende Mitgliedsvereine: 14 
Ende des Bezirkstages:  21:05 Uhr    Anwesende Vereinsdelegierte: 20 

Anwesende Ausschussmitglieder: 14 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
David Lischka, erste Vorsitzende des Bezirkes Mittelfranken begrüßt die anwesenden 
Vereinsdelegierten und Bezirksausschussmitglieder.  
Er stellt den Antrag, trotz des Formfehlers (Nummerierung) in der Einladung so zu 
genehmigen. Die Nummerierung wird im Protokoll richtig gestellt. 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
 
TOP 2  Totenehrung 
David Lischka bitte alle anwesenden Personen sich zu Ehren und zum Gedenken der in 
2017 verstorbenen von ihren Plätzen zu erheben. David Lischka bedankt sich für diese 
Ehrenbezeugung. 
 
 
TOP 3  Genehmigung des Bezirkstagprotokolls 2017  
Das Protokoll ist auf der Homepage veröffentlicht. Die Anwesenden Delegierten verzichten 
auf Verlesung des Protokolls. Das Protokoll wurde  einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4   Feststellen der anwesenden, stimmberechtigten Vereinsdelegierten  
Es sind aus 14 Vereine 20 Vereinsdelegiert anwesend. Zudem nehmen 14 
Ausschussmitglieder am Bezirkstag teil. Somit sind insgesamt 34 Vereinsdelegierte 
stimmberechtigt.  Die Versammlung ist damit beschlussfähig. 
 
 
TOP 5  Bericht des Vorsitzenden und Aussprache 
David Lischka entschuldigt sich für die, zugegebenermaßen, zu geringe Präsenz, bedingt 
durch die berufliche/private Situation, in den Vereinen bei Veranstaltungen o.ä. in Sportjahr 
2017. 
 
Der 1. Vorsitzende erläutert die Planung und die Absicht einen Vereinsabend im Oktober 
(Grillabend) abzuhalten, um sich einmal in zwangloserer Umgebung besser kennen zu 
lernen.  



 
David Lischka berichtet weiter von den stattgefundenen Ausschusssitzungen und seinem 
vergangenen Jahr als Vorsitzender.  
Unter anderem nahm er regelmäßig an den Präsidiumssitzungen des BRV teil. Hier weist er 
auf den bevorstehenden Verbandstag am 03. März 2018 hin, an welchem dieses Mal die 
Wahlen der gesamten Vorstandschaft ansteht. 
 
 Zu den sportlichen Erfolgen verweist David Lischka an die Berichte der Fachwarte. 
 
 
TOP 6  Berichte der Fachwarte und Aussprache 
Die Berichte der Fachwarte liegen in Schriftform aus und wurden im Vorfeld auf der 
Homepage des Verein Bezirk Mittelfranken (www.radsport-mittelfranken.de) veröffentlicht. 
 
FW Radpolo, Peter Mlady 
Peter Mlady berichtet von der überragenden Weltmeisterschaft 2017 in Dornbirn, die mit dem 
Weltmeistertitel für Deutschland der Steiner Mannschaft gekürt wurde. Nach 
Deutschlandpokal, erfolgreicher Bundesliga und vielen nationalen Siegen ein verdienter 
Erfolg. Der Bezirkstag gratuliert Peter Mlady und den amtierenden Weltmeistern. 
 
Bruno Liebermann berichtet von der Ehrung des BLSV der Steiner Mannschaft in Ansbach. 
Bruno erläutert die Förderung von Nachwuchsarbeiten und die daraus resultierenden 
Erfolge, wie eben u.a. bei der Steiner Mannschaften. 
 
FW Internet/BMX, Thomas Otto 
Tomas Otto bemängelt die fehlenden Informationen aus den einzelnen Vereinen, die 
jederzeit auf der Homepage veröffentlicht werden, wenn sie den an Thomas verschickt 
werden. (thomas.otto64@gmail.com)  
 
Die Delegierten verzichten auf weitere Ausführungen der einzelnen Berichte, bemängeln 
aber, dass die Fachwarte eigentlich „verpflichtet“ sind, Berichte zu schreiben. 
David Lischka bemerkt hierzu, dass die Informationen erst einmal an den Fachwart ran 
getragen werden müssen, damit diese in seinem Bericht aufgenommen werden können. 
 
Den Fachwarten spricht David Lischka seinen Dank aus, möchte aber darauf hinweisen, 
dass im kommenden Jahr die Berichte doch in verkürzter Form vorgetragen werden sollen. 
Dieses Jahr wird aufgrund der kompletten Wahlen darauf verzichtet. 
 
 
TOP 7 Finanzbericht des Schatzmeisters und Etatvorschlag für 2018 
Phillipp Fleischmann berichtet über die Finanzen 2017.  
Der Finanzbericht liegt dem Protokoll als Anlage 3 bei. 
Im weiteren Verlauf gibt der Schatzmeister eine Vorschau auf das Sportjahr 2018 und erklärt, 
dass die Etats der Fachwarte weiterhin sind abgedeckt sind. Ebenso können eventuelle 
Förderungen (bei eingehenden Anträgen) geleistet werden. 
 
 
TOP 8  Bericht der Revisoren 
Fritz Eckhart berichtet, dass er und Peter Schinner die Kasse und die Konten des 
Bezirkes geprüft haben. Dem Schatzmeister wird eine einwandfreie und übersichtliche 
Kassen- und Kontoführung attestiert. Die Belegführung war sehr gut und ihre Fragen wurden 
zur vollsten Zufriedenheit vom Schatzmeister beantwortet. 
Es wird die Entlastung des Schatzmeisters beantragt – Der Bezirkstag bestätigt einstimmig 
die Entlastung 
 
 



TOP 9  Behandlung eingereichter Anträge 
RSG Ansbach stellt einen Antrag zur Bezuschussung des Kriteriums 2018 in Höhe €250,00 

� Die Vorstandschaft empfiehlt eine Bezuschussung in Höhe von € 250,00, bei 
Nachweis eines deutlichen Verlust bei der Veranstaltung ist eine Folgeantrag von € 
250,00 möglich. 

Die Delegierten stimmen dem einstimmig zu! 
 
RSG Ansbach stellt den Antrag auf Förderung von Riccarda Bauernfeind in Höhe € 250,00 
aufgrund der Erfolge in 2017: Deutsche Meisterin in der Mannschaftsverfolgung auf der Bahn 
und bayerische Vizemeisterin Einzelfahren und Zweite beim Altmühltaler Straßenpreis (inkl. 
Deutschemeisterschaft Berg) 

� Die Vorstandschaft empfiehlt eine Bezuschussung in Höhe von € 100,00 lt. 
Förderrichtlininen. 

Die Delegierten stimmen der Empfehlung einstimmig zu! 
 
RSG Ansbach stellt den Antrag auf Förderung von Marco Brenner in Höhe von € 250,00 
aufgrund seiner Erfolge in 2017.  

� Lt. Förderrichtlinien unterliegen diese Erfolge leider keiner Bezuschussung.  
Die Vorstandschaft schlägt aber eine Sonderunterstützung in Höhe von € 100,00 vor.  

Die Delegierten stimmen dem Vorschlag einstimmig zu! 
 
RC Wendelstein stellt den Antrag auf Förderung der Herrenpolomannschaft mit Jürgen 
Diebel und Jürgen Haas in Höhe von € 100,00 pro Person 

� Die Vorstandschaft empfiehlt eine Bezuschussung in Höhe von jeweils € 100,00 lt. 
Förderrichtlininen. 

Die Delegierten stimmen dem Antrag einstimmig zu! 
 
 
TOP 10 Bestellung eines Wahlausschusses 
Bruno Liebermann 
Werner Wiegner 
Harald Schwager 
 
 
TOP 11 Entlastung der Vorstandschaft 
Bruno Liebermann, stellt stellvertretend den Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft und 
des Schatzmeisters für den Zeitraum vom 05.02.17 bis 02.02.18 
Abstimmung per Akklamation. 
Ergebnis: Der Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft wurde einstimmig angenommen. 
Siehe Anlage 4 
 
 
TOP 12 Wahlen (für die nachfolgenden Ämter können Männer und Frauen 

gleichermaßen kandidieren)  
a) Wahl des 1. Vorsitzenden   
Vorschläge: David Lischka 
Keine weiteren Vorschläge 
David erklärt sich bereit, David wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an 
 
b) Wahl des 2. Vorsitzenden  
Vorschläge: Carina Lämmermann 
Keine weiteren Vorschläge 
Carina Lämmermann erklärt sich bereit, Carina wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 



c) Wahl des Schatzmeisters  
Vorschläge: Phillipp Fleischmann 
Keine weiteren Vorschläge 
Phillipp Fleischmann erklärt sich bereit, Phillipp wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl 
an. 
 
d) Wahl des Schriftführers  
Vorschläge: Sylvia Rigler 
Keine weiteren Vorschläge 
Sylvia Rigler erklärt sich bereit, Sylvia wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
e) Wahl des Straßenfachwartes  
Vorschläge: Phillipp Fleischmann 
Keine weiteren Vorschläge 
Phillipp Fleischmann erklärt sich bereit, Phillipp wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl 
an. 
 
f) Wahl des Bahnfachwartes  
Vorschläge: Frank Schwarz, Werner Schwarz, Matthias Lastowsky 
Keine weiteren Vorschläge 
Matthias Lastowsky, Werner Schwarz erklären sich nicht bereit  
Frank Schwarz erklärt sich bereit. Frank wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
g) Wahl des Fachwartes Kunstradfahren  
Nadine Matejka steht nicht mehr zur Verfügung. 
Vorschläge:  
Weitere Vorschläge:  
Das Amt bleibt derzeit unbesetzt. 
 
h) Wahl des Fachwartes Radball / Radpolo  
Vorschläge: Peter Mlady 
Keine weiteren Vorschläge 
Peter Mlady erklärt sich bereit, Peter wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
i) Wahl des Fachwartes Radwandern  
Vorschläge: Alfred Rigler 
Keine weiteren Vorschläge 
Alfred Rigler erklärt sich bereit, Alfred wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
j) Wahl des Fachwartes Radtourenfahren  
Vorschläge: Hans Güthlein  
Hans Güthlein ist nicht anwesend und kann daher nicht gewählt werden 
Weitere Vorschläge:  
Hans Güthlein wird kommissarisch gewählt und im Nachhinein zur Zustimmung  
 
k) Wahl des BMX – Fachwartes  
Vorschläge Thomas Otto 
Keine weiteren Vorschläge 
Thomas Otto erklärt sich bereit, Thomas wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Für die nächsten Wahlen wird die Satzung unter § 12 Bezirksausschuß p) Fachwarte für andere 
Aufgaben der FAchwart für BMX Freestyle erweitert. 
 
 



l) Wahl des MTB – Fachwartes  
Vorschläge: David Lischka 
Keine weiteren Vorschläge 
David erklärt sich bereit, David wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an 
 
m) Wahl der Frauenwartin  
Vorschläge: Ilse Lehnert-Eckert 
Keine weiteren Vorschläge 
Ilse Lehnert-Eckert erklärt sich bereit, Ilse wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an 
 
n) Wahl des Kampfrichterobmanns Rennsport 
Vorschläge: Bruno Liebermann 
Keine weiteren Vorschläge 
Bruno Liebermann erklärt sich bereit,, Bruno wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an 
 
o) Wahl des Fachwartes für Internet  
Vorschläge Thomas Otto 
Keine weiteren Vorschläge 
Thomas Otto erklärt sich bereit, Thomas wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
p) Wahl der beiden Revisoren  
Vorschläge 1. Revisor: Peter Schinner 
Vorschläge 2. Revisor: Fritz Eckhart 
Peter Schinner und Fritz Eckhart werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an  
 
p1) Wahl des Fachwartes Öffentlichkeitsarbeit  
Vorschläge: Peter Streng 
Keine weiteren Vorschläge 
Peter schriftliche Einverständnis liegt vor, Peter wird mit einer Gegenstimme gewählt. 
 
q) Bestätigung des Jugendleiters  
Am Jugendtag wurde kein neuer Jugendleiter gewählt, somit bleibt das Amt des Jugendleiters 
unbesetzt. 
Gernot Körber übernimmt kommissarisch das Amt des Jugendleiters. 
 
 
TOP 13 Termin- und Ortswahl für einen außerordentlichen Bezirkstag, falls keine 

Vorstandschaft (1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender und Schatzmeister) 
gewählt wird 

Entfällt 
 
 
TOP 14  Wahl der Delegierten zum Verbandtag des BRV am Samstag, 11.03.17 in 

Paulushofen 
David Lischka erklärt, dass der Bezirk Mittelfranken 22 Delegierte zum 
Verbandstag des BRV am 03.03.2017 nach Paulushofen entsenden kann (pro 
angefangene 150 Mitglieder – 1 Delegierter).  
Die Versammlung wurde aufgefordert, entsprechende Vorschläge zu unterbreiten 
und zu erklären, dass die vorgeschlagenen Personen mit der Übernahme der 
Delegationen einverstanden sind. 
Es wurden 16 Delegierte gewählt.  
Der Bezirkstag erklärte sich mit der Auswahl der vorgeschlagenen Personen 
einverstanden und beauftragte sie mit dem Amt des Delegierten. 
Gegen keine Person wurde ein Einwand erhoben. 



Die Delegiertenliste liegt als Anlage 5 dem Protokoll bei. 
 
 
TOP 15 Verschiedenes 
Andreas Zentara schlägt vor, die Wahlen in einem anderen Rhythmus stattfinden zu lassen 
damit nicht alle Ämter gleichzeitig gewählt werden müssen. 
 
Andreas Zentara informiert die anwesenden Delegierten über die Veranstaltungen in 2017 
auf der Radrennbahn in Reichelsdorf. 2017 fanden auf der alten Radrennbahn aus 
Sicherheitsgründen die letzten Steher-Rennen statt. Die Anlage und das Gebäude lassen 
eine sichere Durchführung von Veranstaltungen nicht mehr zu. 
Normaler Bahnradrennsport könnte Mittwoch weiterhin noch auf der Bahn stattfinden. 
Die neue Bahn kommt! Wie und wann ist noch nicht ganz klar. Grundstück ist vorhanden und 
die Verhandlungen laufen. Baubeginn wird für ca. Mitte 2019 angedacht. 
Frank Schwarz würdigt die Leistung und die Aufgaben, die mit der Planung und dem Bau mit 
sich zieht.  
Die Unterstützung der Stadt Nürnberg, des Innenministers und des Bayerischen 
Radsportverbandes ist gegeben. 
 
Die Vorstandschaft bedankt sich herzlichst bei Harald Schwager für seine über 20jährige 
Tätigkeit als Jugendleiter. 
 
Bruno Liebermann bedankt sich auf diesem Wege auch bei Bert Stern, der nun ebenfalls in 
den Kampfrichterruhestand geht für sein langjähriges Engagement. 
 
Ilse Lehnert-Eckert wurde vergangene Woche von der Stadt Nürnberg für ihr Engagement im 
Frauensport geehrt. 
 
Termin für den gemeinsamen Grillabend 13.10.18 ab 17:00 Uhr 
 
 
TOP 16 Beschließen des Bezirkstages  
Der Bezirkstag wird von David Lischka beendet. Er bedankt sich bei den Delegierten für die 
Mitarbeit und ihr Kommen. 
 
 
 
Protokoll genehmigt: 
 
 
 
____________________________    ___________________________ 
David Lischka      Sylvia Rigler 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 

 


